



INFORME SOBRE LA REUNIÓN DEL CONSEJO EJECUTIVO VIRTUAL DE AREPO

1 de febrero de 2022

Lista de participantes:

Miembros del Consejo:

- **Begoña García Bernal**, Consejera de Agricultura, Desarrollo Rural, Población y Territorio de Extremadura, Presidenta de AREPO;
- **Guglielmo Garagnani**, en representación de la vicepresidencia de AREPO y Vicepresidente del Consorzio del formaggio Parmigiano Reggiano;
- **Patricia Picard**, Tesorera de AREPO y Concejala regional de la región de Auvernia-Ródano-Alpes.

Otros participantes

- **Laurent Gomez**, Secretario General de AREPO;
- **Antonio Cabezas García**, Director General de Agricultura y Ganadería de Extremadura;
- **Francesc Mestre**, Delegación de Extremadura en Bruselas;
- **Víctor Corvera Descalzo**, Delegación de Extremadura en Bruselas;
- **Francesca Alampi**, Policy Officer de AREPO;
- **Alexandra Duriez**, Asistente de AREPO y Departamento de Competitividad - Dirección de Agricultura, Agroalimentación y Pesca de la región de Nouvelle Aquitaine;
- **Matteo Ponza**, pasante de AREPO.

La reunión del Consejo de la AREPO se celebró en la tarde del 1 de febrero de 2022. Debido a **la pandemia de COVID-19, todos los miembros del Consejo participaron por videoconferencia**. Se ofreció interpretación en italiano, francés y español a través de la plataforma Zoom. El Secretario General, Laurent Gómez, introdujo la reunión dando la bienvenida a todos los participantes y presentando el orden del día de **la reunión, que** estaba compuesto de la siguiente manera

- Debate sobre la organización de las Asambleas Generales de 2022.
- Actualización del estado de cuentas 2021.
- Actualización de las actividades y acciones de AREPO en 2022.
- Varios.

La presidenta, Begoña García Bernal, tomó la palabra y dio la bienvenida a los participantes.

1. DEBATE SOBRE LA ORGANIZACIÓN DE LAS ASAMBLEAS GENERALES EN 2022

ASAMBLEA GENERAL DE PRIMAVERA

El Secretario General, Laurent Gómez, y la Policy Officer, Francesca Alampi, introdujeron el debate. Tras señalar que **AREPO ha recaudado las cuotas de 31 regiones, registrando un crecimiento progresivo en el tiempo**, recordaron que la asociación organiza tradicionalmente dos asambleas plenarias al año: una en Bruselas, sede de las instituciones europeas, así como de las delegaciones ante la UE de la gran mayoría de las regiones miembros de AREPO, y la otra en una de las regiones miembros de AREPO.

El periodo propuesto para la Asamblea General es la primavera de 2022, del 27 al 29 de abril. Concretamente, la Asamblea General está propuesta para el 28 de abril.

Al compartir la mayoría de nuestras regiones miembros con la coalición Agriregions, se decidió combinar la organización de nuestra reunión plenaria con la organización de un evento de Agriregions al mismo tiempo, para asegurar la más amplia participación y representación de las regiones.

Se consideraron tres posibles formatos para la reunión:

1. **Asamblea General presencial:** tendrá lugar durante todo un día y se dividirá en una parte estatutaria y otra temática (las opciones para la parte temática se enumeran a continuación). Además, una reunión del Colegio de Productores y una reunión del Consejo Científico deberían celebrarse la tarde anterior o la mañana posterior a la Asamblea.
2. **Asamblea General como evento híbrido:** la AG se celebrará de forma presencial en Bruselas, proporcionando una reunión virtual para aquellos que no puedan viajar a Bruselas. Se proporcionará interpretación a ambos participantes (en persona y a distancia) a través de la plataforma Interactio.
3. **Asamblea General virtual:** sólo se elegirá este formato si la urgencia' del COVID-19 no permite una reunión en persona. El acto sería de corta duración (3 horas como máximo) o se dividiría en una sesión de mañana y otra de tarde. Las opciones de la parte temática se adaptarán al formato y la duración en línea.

El Consejo Ejecutivo está unánimemente a favor de un AG en persona. Sin embargo, la presidenta de la AREPO sugirió seguir vigilando la evolución de la pandemia durante unas semanas más antes de tomar una decisión definitiva, mientras se prepara el orden del día de la reunión. Si las restricciones por la pandemia siguen vigentes, se considerará la opción de un formato híbrido o una reunión virtual. El Secretario General ha asegurado que se tomará una decisión definitiva en el plazo de un mes antes de la fecha elegida para la AG.

Propuestas para la parte temática de la Asamblea General

1. **Si la Comisión Europea presenta su propuesta de revisión del sistema de IG de la UE (prevista para el primer trimestre de 2022) a más tardar en abril,** toda o la mayor parte de la parte temática se dedicará a un **debate con los responsables de la unidad IG F.3 de la DG Agri y los diputados del Parlamento Europeo** para discutir juntos la reforma y las prioridades de AREPO. Además, las **reuniones del Colegio de Productores y del Consejo Científico también podrían dedicarse a este tema, para** empezar a identificar y estructurar las enmiendas a la propuesta de la CE que AREPO deberá presentar durante la fase legislativa siguiente con los diputados.
2. **Si la Comisión Europea NO presenta su propuesta de revisión del sistema de IG de la UE antes de abril:**

El equipo de AREPO informará **sobre las políticas europeas de interés**, como la reforma del sistema de IG, el etiquetado nutricional, la revisión de la política de promoción y sobre la creación del sistema de IG para los productos industriales y artesanales. Otros puntos del orden del día serán la presentación de las **conclusiones de los estudios de AREPO realizados en 2020 y 2021** (estudio sobre las IG como ingredientes y estudio sobre la sostenibilidad de las pequeñas y medianas IG) y la nueva página web de AREPO.

3. Si la CE no cumple su calendario o en el caso de una AG virtual, tendrá lugar una **breve parte temática**, seguida de un **seminario de presentación de la guía de la FAO** a cargo de los profesores Giovanni Belletti y Andrea Marescotti **sobre la evaluación de la sostenibilidad de las IG.**

4. Otras propuestas del Consejo :

- Patricia Picard, Tesorera de AREPO, propuso un intercambio sobre el **FEADER** y los planes estratégicos nacionales presentados en el marco de la nueva PAC;
- Guglielmo Garagnani, como Vicepresidente de AREPO, expresó su interés en organizar la reunión del Consejo de Productores en torno a la cuestión del mercado de la energía y las materias primas y cómo el aumento de los precios mundiales ha afectado a las cadenas de suministro de las IG.

ASAMBLEA GENERAL DE OTOÑO

Según los estatutos de AREPO, una de las dos AG se celebra en una de las regiones miembros. Corresponde a las propias regiones ofrecerse como anfitrionas de la AG.

Por ello, poco antes del comienzo de la pandemia en 2020, las tres regiones alemanas miembros de AREPO, **Baden-Württemberg, Baviera y Hesse, anunciaron su intención de acoger la próxima Asamblea General de AREPO en Würzburg** (situada en el noroeste de Baviera, cerca de la frontera de Baden-Württemberg y no lejos de la de Hesse).

Las fechas consideradas están comprendidas en el período comprendido entre el 4 de octubre y el 11 de noviembre de 2022.

2. ACTUALIZACIÓN DEL ESTADO DE CUENTAS 2021

Alexandra Duriez, que trabaja en la Dirección de Agricultura, Agroalimentación y Pesca de la región de Nouvelle Aquitaine y es asistente administrativa de AREPO, debía reunirse con el contable a finales de enero. Debido a la emergencia de COVID-19, esta reunión fue pospuesta.

Por consiguiente, la actualización de las cuentas de 2021 no difiere de la presentación realizada en la última Asamblea General de octubre de 2021:

- Los gastos de viaje en el periodo prepandémico se sustituyeron por gastos de apoyo técnico e interpretación virtuales;
- es el segundo año consecutivo que no hay retrasos en el pago de las cuotas (31 cuotas recibidas).

Las cuentas son sólidas y serán auditadas por el contable el 24 de febrero.

3. ACTUALIZACIÓN DE LAS ACTIVIDADES Y ACCIONES DE AREPO PARA 2022

ACTUALIZACIÓN DE LAS POLÍTICAS DE LA UE

Revisión del sistema de IG de la UE

La propuesta legislativa de la CE se esperaba para diciembre de 2021. Debido a algunos retrasos, se **espera que la propuesta se presente entre marzo y abril.**

También ha habido recientemente un **cambio de jefe de Unidad para las Indicaciones Geográficas**. El Sr. Francis Fay se ha jubilado, dejando el puesto al Sr. Joao Onofre, antiguo jefe de la Unidad G2 de la DG Agri sobre vinos, bebidas alcohólicas y productos hortícolas.

En noviembre de 2021, **AREPO participó en el intergrupo del Parlamento Europeo sobre "Vinos, licores y productos de calidad"**. La presidenta de AREPO presentó la posición de la asociación ante los eurodiputados, la Comisión Europea, la EUIPO y otras partes interesadas.

AREPO está trabajando junto con EFOW y OriGIn para enviar una carta oficial a las instituciones europeas sobre la revisión propuesta.



Revisión del Reglamento 1169/2011 y de la OFPNL

La consulta pública sobre esta cuestión estará abierta hasta el 7 de marzo. AREPO ha lanzado una consulta interna a sus miembros para recoger comentarios sobre el etiquetado de origen y la indicación de la fecha de caducidad. El **objetivo de AREPO es presentar un documento de posición** y una respuesta a la consulta pública. AREPO también invitó a los miembros a responder al cuestionario en línea de la consulta pública.

AREPO también fue involucrada por el ICF (una empresa consultora contratada por la DG SANTE, que está realizando un estudio externo sobre este tema) para participar en un grupo de discusión sobre este tema en diciembre. El debate se centró en los criterios que deben tenerse en cuenta en la evaluación de impacto. El trabajo del ICF continuará con las entrevistas a las partes interesadas. AREPO se inscribió para participar y animó a todos sus miembros a hacer lo mismo.

Revisión de la política de promoción de la UE

El InfoDay en línea sobre las convocatorias 2022 tuvo lugar los días 1 y 2 de febrero. Las presentaciones se centraron en la revisión y el debate en curso de la lista de productos elegibles, así como en la información sobre las nuevas convocatorias de propuestas sobre promoción. AREPO compartirá un documento técnico sobre los programas de política de promoción de 2022 productos agrícolas.

Sistema de IG industrial y artesanal

La CE presentará la propuesta legislativa para proteger las IG no agrícolas en primavera 2022.

A este respecto, AREPO ha unido sus fuerzas con AFIGIA (Asociación Francesa de Indicaciones Geográficas Industriales y Artesanales) para seguir las actualizaciones y mejorar la colaboración.

ACTUALIZACIÓN DE LAS ACTIVIDADES DE AREPO 2022

Febrero de 2022 - Estudio sobre la sostenibilidad de las pequeñas y medianas IG

En diciembre, el equipo de AREPO realizó entrevistas con los productores y en febrero se completará el estudio para compartirlo con los miembros después de las traducciones.

AREPO AG en abril / Evento específico en mayo-junio de 2022 - Seminario sobre la Guía de la FAO

Como se anunció anteriormente, se pretende organizar un seminario sobre la guía de la FAO ["Guía de evaluaciones a medida para el desarrollo y la mejora de las indicaciones geográficas"](#).

La guía ofrece herramientas prácticas para que los profesionales y los productores puedan evaluar y planificar un estudio de impacto sobre el registro de nuevas IG. Se organizará un seminario durante la Asamblea General de abril o un seminario web específico en mayo o junio 2022.

5-8 de julio de 2022, Montpellier - Conferencia Internacional FAO-CIRAD sobre las IG

La conferencia se titula *"Perspectivas globales sobre las indicaciones geográficas"*. En el marco de la conferencia, se **ha pedido a AREPO que coordine una sesión sobre la gobernanza de las IG y el papel de los actores regionales y públicos**. El objetivo es debatir el papel de estos actores en la protección de los productos con IG e intercambiar experiencias y buenas prácticas a nivel internacional.

Para ello, AREPO invitó a las regiones miembros a contribuir al tema y varias regiones respondieron positivamente.

El comité de coordinación de la FAO&CIRAD realizará una selección entre las contribuciones recibidas.



La intención es complementar esta sesión científica con un evento de las partes interesadas para facilitar el intercambio de prácticas.

14-15-16 de noviembre de 2022, Vila Real - Congreso SYAL

SYAL - Grupo Europeo de Investigación organiza una conferencia internacional titulada ["Equilibrio entre el patrimonio alimentario, las dietas saludables y los recursos planetarios"](#).

Se ha abierto una convocatoria de contribuciones sobre todos los temas relacionados con los sistemas alimentarios localizados. **Los organizadores invitaron a AREPO tanto a presentar una ponencia científica sobre el tema como a presentar la asociación como una iniciativa virtuosa a nivel europeo para intercambiar buenas prácticas.**

TBD - Seminario web MOVING sobre esquemas de calidad

El proyecto MOVING invitó a AREPO a organizar un seminario web sobre sistemas de calidad. El seminario web se organizará en el marco de la plataforma europea de múltiples partes interesadas MOVING para involucrar a diferentes tipos de partes interesadas de toda Europa. El tema del seminario web se centrará en los sistemas de calidad y su contribución a las cadenas de valor de las montañas.

4. CONCLUSIÓN

Al concluir la reunión, el Secretario General anunció que uno de los temas importantes que se abordarán en los próximos meses será la *agricultura del carbono*. Este tema está recibiendo una atención creciente y desempeña un papel crucial en la configuración del sector de la agricultura verde del futuro.

A raíz de una pregunta sobre el tema del vino, la AREPO recordó que la Asociación nació con competencias sobre productos agroalimentarios, optando por no ocuparse de los vinos debido a la existencia de otra red de regiones, la AREV (Asamblea de Regiones Europeas Vitícolas). En consecuencia, el Secretario General propuso la posibilidad de reanudar la cooperación con la AREV en cuestiones agrícolas relacionadas con los productos de calidad. Teniendo en cuenta que la región española de Castilla La Mancha ostenta la presidencia de la AREV, la Presidenta de la AREPO se comprometió a facilitar los contactos con la presidencia de la AREV para evaluar nuevas posibilidades de colaboración entre ambas asociaciones sin invadir sus respectivos ámbitos de competencia.

La Presidenta García Bernal concluyó la reunión reafirmando las prioridades de la revisión del sistema de las indicaciones geográficas de la UE y la política de promoción y recordando, para futuras actividades, la excelente relación que mantiene la región de Extremadura con la eurodiputada Clara Aguilera (S&D), miembro de la Comisión AGRI del Parlamento Europeo.

Begoña García Bernal,
Presidente de AREPO

P/O Laurent Gomez
Secretario General de AREPO